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Отчёты и выборы
В тот октябрьский день собра-

ние проводилось в селе Бронский 
Ватрас. Село с большой историей. 
Его основание относят к семнад-
цатому веку. Дескать, здесь было 
помещичье имение, куда при царе 
Алексее Михайловиче «помести-
ли» некоего Бронского (вероятно, 
за заслуги перед царским дво-
ром). Что за личность был этот 
человек, за давностью лет забы-
лось. Но следующие владельцы 
Брон. Ватраса принадлежали к 
русским фамилиям одна извест-
нее другой — Одоевские, Обо-
ленские, Голицыны… А Ватрас 
в переводе с мордовского языка 
означает «водная дорога». Навер-
ное, в семнадцатом веке это дей-
ствительно была значимая дорога 
для местного населения. А теперь 
река Ватраска — это скорее «вод-
ная тропинка». Но ведь не так уж 
далеко по современным масшта-
бам главная речная артерия на-
шей страны – Волга. 

А ещё интересен такой «вод-
ный объект», как пруд, наполови-
ну зелёный, на другую половину 
– жёлтый. Золотая осень отдала 
старому пруду свои краски. На 
берегу детский сад и библиотека. 
Около детсада в тот день спили-
вали деревья, которые представ-
ляли некоторую опасность для 
здания. А библиотека традицион-
но принимала гостей — членов 
первичной организации общества 
инвалидов.

Организация подготовилась 
к своему важному событию осно-
вательно. Оно бывает один раз в 
пять лет и является своеобразным 
рубежом для коллектива. В кори-
доре и в читальном зале библио-
теки были развёрнуты выставки 
книг, домашней кулинарии и по-
делок местных мастериц. Кстати, 
одна из них — Ирина Александ-
ровна Даданова, председатель 
первички. Её вязаные вещи так 
хороши, что она заслужила право 
представлять Спасский муници-
пальный округ на региональном 
конкурсе «Абилимпикс». Как при-
зналась Ирина Александровна, 
призового места она не завоева-
ла, но получила много полезной 
информации и незабываемый 
опыт от других рукодельниц. 

А книжная выставка — это 
тоже традиция, свидетельство 
дружбы библиотеки и организации 
ВОИ. Нина Владимировна Дада-
нова чуть ли не к каждому меро-
приятию первички готовит соот-
ветствующую подборку и обзор 
литературы. Например, к заседа-
нию клуба садоводов и огородни-
ков сделала выборку полезных со-
ветов, как и где правильно сажать 
растения, какие сорта выбирать, 
какую пользу здоровью могут при-
нести растения и какой вред. 

И с соседним детским садом 
хорошие отношения. После про-
ведения отчётно-выборного соб-
рания Анна Семёновна Конахина 
пригласила всех к себе на… суб-
ботник. Убирать с территории спи-
ленные деревья и ветки. Значит, 
уверена, что посильная помощь 
будет оказана.

...Между тем собрание шло 
в соответствии со своими не-
преложными правилами.  И.А. 
Даданова отчиталась о проде-
ланной работе за последние пять 
лет. Сама она председателем с 
2020 года, но и до избрания ак-
тивно участвовала в жизни ор-
ганизации ВОИ. Поэтому ей и 
предложили эту общественную 
должность. «Согласилась с удо-
вольствием»,- рассказывала она 
потом. Потому что ценила в ней 
то, что можно в больших (ударе-
ние на «о») масштабах помогать 
другим преодолевать недуги.  
Ирина Александровна вспоми-
нает первое время после полу-
чения диагноза заболевания и 
инвалидности. Требовалось при-
выкнуть к мысли, что это надол-
го, если не насовсем. Она и вяза-
нием занялась вплотную, чтобы 
разрабатывать пальцы, сделать 
их более подвижными. Психо-
логический барьер болезни был 
преодолён.

Разговор о барьере возник пос-
ле вопроса о пополнении числен-
ности  организации ВОИ. В селе 
база для увеличения первички 
имеется. Но разрушить психологи-
ческие преграды пока не удаётся. 
Количество членов ВОИ остаётся 
примерно таким же, как в 2020-
ом, когда  Ирина Александровна 
приняла в свои руки бразды прав-
ления. Однако на отчётно-выбор-
ном собрании обещала, что будет 
упорно работать в этом направле-
нии.

Большое внимание уделяется 
досугу людей с инвалидностью. 
При библиотеке существует клуб 
«Серебряная нить», на заседания 
которого все ходят с особенным 
удовольствием. Именно там  И.А. 
Даданова научилась вязать краси-
вые современные вещи. Какого-то 
единственного необыкновенного 
мастера в Брон. Ватрасе нет, но 
каждый готов поделиться знани-
ями и умениями, полученными от 
матери и бабушки. А чтобы соору-
дить что-то особенно оригиналь-
ное, шествуют по просторам ин-
тернета — там много чего можно 
найти.

Очень любят здесь музыку. 
Народную классику представляет 
вокальная группа «Русская душа». 

Ватрасцы (бронские, потому 
что в округе есть ещё «красные», 
бывшие «монастырские») часто 
посещают концерты, если те про-
ходят в Спасском. Впрочем, и 
до Нижнего Новгорода могут до-
браться, если им интересно. А 
интересы у них обширные. Напри-
мер, с большим воодушевлением 
отнеслись к концерту нижегород-
ского ансамбля «Рок-острова». 
Собираются в ближайшее время 
побывать в молодёжном центре 
«Вектор», недавно открытом в 
Спасском. И очень благодарны 
начальнику территориального от-
дела Юрию Геннадьевичу Кар-
пилину, который помогает им с 
транспортом. А также откликает-
ся на любые просьбы инвалидов, 
если в его компетенции их выпол-
нить.

Сам Юрий Геннадьевич был 
на отчётно-выборном собрании 
организации ВОИ и дал отличную 
оценку её общественной деятель-
ности. Он активно поддержал 
предложение вновь избрать на 
пост председателя Ирину Алек-
сандровну Даданову, так как счи-
тает, что она хорошо справляется 
со своими обязанностями и при-
несёт людям много пользы и в бу-
дущем.

Решение избрать её было 
единогласным. Вслед за этим из-
брали заместителя председателя 
(это теперь Людмила Валерьев-
на Соколова), а также делегатов 
на районную отчётно-выборную 
конференцию, которая состоится 
осенью будущего года.

Отчётно-выборные собра-
ния прошли и в других первичках 
Спасского района. Например, в 
селе Турбанка. Там тоже дали 
хорошую оценку деятельности 
общества инвалидов и выбрали 
председателем Галину Алексан-
дровну Бандакову (она и до этого 
возглавляла коллектив). В селе 
Горки тоже состоялось собрание. 
Председателем избрана Наталья 
Викторовна Самойлова.

Юбилей Спасского
В этом году райцентр широко 

отметил свой юбилей — 625 лет 
со дня основания. Выходит, один 
из старейших населённых пунктов 
Нижегородской области. Впрочем, 

пришлось: та быстро согласилась 
нас ждать из  Бронского Ватраса. 
Сразу делаем вывод: отношения 
между райорганизацией ВОИ и 
этим учреждением культуры от-
личные. И это действительно так. 
Они часто проводят совместные 
мероприятия. Одно из них — го-
товится пушкинский праздник поэ-
зии. Музей открыл для людей с 
инвалидностью свой даниловский 
зал — очень красивое место, вы-
зывающее прекрасные ассоциа-
ции. Название от прежнего вла-
дельца, которому принадлежал 
дом до 1917 года. 

Отдельная комната выделена 
под коллекцию Льва Петровича 
Клюкина. Его уже нет в живых, но 
по-прежнему радуют глаз его пер-
натые, им пойманные и под его 
руками потом превратившиеся в 
таксидермические скульптуры. 
Лев Петрович был членом орга-
низации общества инвалидов, и 
Галина Васильевна очень хорошо 
его знала. Обе женщины — хра-
нитель музея и председатель РО 
ВОИ — взволнованно вспоминали 
этого замечательного человека.

А потом было маленькое пу-
тешествие по центру Спасско-
го, преобразившемуся в предъ-
юбилейный период. Прекрасное 
место для прогулок — бульвар. 
Здесь расположены и другие до-
стопримечательности села - МБУК 
«Центр развития народных про-
мыслов и туризма» и тот самый 
молодёжный центр «Вектор», куда 
так стремятся жители Брон. Ват-
раса. Он тоже уже «закрыл свою 
дневную смену», но для нас опять 
же двери распахнулись. Да-а,   Га-
лина Васильевна умеет убеждать 
и открывать двери…

И ещё одна гордость  Спасско-
го муниципального округа – биб-
лиотека. Она недавно получила 
вторую жизнь: её модернизация 
стала ещё одним подарком к юби-
лею. Светлые стены, ряды книг, 
читатели, юные и взрослые, ин-
формационное бюро, напичкан-
ное современной техникой, – всё 
это впечатляет. И с библиотекой, 
оказывается, у организации ВОИ 
отличные отношения. Тут спас-
ские инвалиды тоже проводят 
свои мероприятия. Библиотекарь 
Елена Геннадьевна Прокудина 
всегда готова помочь в подборке 
материалов по теме мероприятия.

Тост за лидера
То есть за Галину Васильев-

ну Семёнову, председателя этого 
дружного коллектива. Для тоста 
есть ещё один замечательный по-
вод — 70-летний юбилей нашей 
героини, который отмечаться бу-
дет в конце ноября.

Галина родилась здесь, в 
Спасском районе, в самой его глу-
бинке. Та деревенька до сих пор 
является её утешением и усладой 
— там её дача. Хотя она покинула 
малую родину в совсем ещё юном 
возрасте, отправившись учиться в 
культпросветучилище. Потом ра-
ботала в сфере культуры. Сама 
хорошо поёт и умеет создавать 
душевную атмосферу вокруг себя. 
«Молодцы!» – её любимое слово. 
Его я не раз слышала в Брон.  Ват-
расе, оно постоянно пишется в 
сообщениях на интернетовской 
страничке Спасской организации 
ВОИ. 

Много лет Галина Васильев-
на отдала работе в отделе ЗАГС 
района. Крутилась одна, и пред-
ставителей старшего поколения 
буквально всех переженила имен-
но она. Создавать праздник — это 
уже привычное дело. Однажды, 
вспоминала Галина Васильевна, 
запись акта гражданского состоя-
ния пришлось делать при свечах, 
потому что гроза порушила доступ 
электричества в здание, а вместо 
Мендельсона звучала русская 
свадебная песня в её собствен-
ном исполнении. И перепуганные 
было сильной грозой молодожёны 
воспряли духом. И до сих пор доб-
рым словом вспоминают свою 
необычную свадьбу и её органи-
затора.

Таким же образом Галина Ва-
сильевна всегда находит любой 
выход из сложной ситуации. На 
мероприятия ВОИ все собираются 
с удовольствием. Знают, что будет 
интересно и очень душевно. 

Подвижничество Г.В. Семёно-
вой высоко оценили в Спасском 
районе. Ей присвоено звание по-
чётного гражданина муниципаль-
ного округа.  В прошлом году их 
организация заняла первое место 
по  Нижегородской области. Успех 
очень большой, и пожелаем ей 
только одно: «Так держать!».

...В квартире Галины Васи-
льевны фотопортреты её и семьи. 
Вот она в охотничьем снаряжении, 
вот красиво одета при очередном 
бракосочетании в отделе ЗАГС… 
Рядом фото мужа (увы, он скон-
чался шесть лет назад). Гармо-
ничная была пара. Сын с невест-
кой и двое внуков часто навещают 
Галину Васильевну.

P.S. Мы уверены, что в кон-
це ноября Галина Васильевна 
получит неисчислимое количе-
ство поздравлений с юбилей-
ной датой от семьи, от дру-
зей и коллег. Пусть среди них 
будет и наше. Здоровья вам 
крепкого, счастья большого и 
новых творческих удач! С юби-
леем!

Светлана ИСАКОВА
На снимках: Г.В. Семёнова; 

идёт собрание в первичке Брон-
ского Ватраса.

Â Ñïàññêîå ìåíÿ ïîçâàëî îò÷ёòíî-âûáîðíîå 
ñîáðàíèå â îäíîé èç ïåðâè÷åê. Íî ïðîãðàììà 
ïðåáûâàíèÿ â ýòîì ìóíèöèïàëüíîì îêðóãå, çà-
áîòëèâî ïîäãîòîâëåííàÿ ïðåäñåäàòåëåì ðàé-
îðãàíèçàöèè ÂÎÈ Ãàëèíîé Âàñèëüåâíîé Ñåìё-
íîâîé, îêàçàëàñü òàêîé íàñûùåííîé è òàêîé 
èíòåðåñíîé, ÷òî íå ìîãó óäåðæàòüñÿ, ÷òîáû íå 
ðàññêàçàòü îáî âñёì ïîïîäðîáíåå. 

В её составе — опять те же зна-
комые нам лица и фамилии. Они 
себя показали и в этот день: выш-
ли к зрителям в чёрных сарафа-
нах, расшитых по низу золотом, и 
в красных кофтах. Очень красиво 
смотрелось. И пели замечательно, 
закончив выступление задорными 
частушками. Продемонстрирова-
ли и забавную театральную сцен-
ку на бытовую тему.

Один день в СпасскомОдин день в Спасском

1399 год — это только официаль-
но признанная дата.

А в народно-историческом 
музее расскажут о временах, ещё 
более отдалённых по времени. 
Хранитель Антонина Констан-
тиновна Самсонова специально 
осталась после закрытия музея, 
чтобы познакомить нас с экспози-
цией. Отмечу, что Г.В.Семёновой 
даже особенно уговаривать её не 


